

議会報告・意見交換会 報告書

天童市議会議長様

班長 水戸 保
 班員 山崎 諭
 〃 狩野 佳和
 〃 水戸 芳美
 〃 三宅 和広



議会報告会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年11月7日（月）午後7時～午後8時32分			
2 会 場	天童市立荒谷公民館 集会室			
3 欠席議員	無			
4 参加者数	3名（公民館長を含む）			
5 内 容	1. 開会 趣旨説明 水戸 保 議員 約3分 2. 参加議員の自己紹介 各 議員 約2分 3. 報告 6月から10月までの議会での論点等 山崎 議員 約16分 4. 意見交換 議会・議員の対する意見・要望 約69分 5. 閉会 水戸 保 議員 約1分			
(2) (1) 6 各地区の要望も知りたい	意見・要望等	当日の回答		
希望・要望等はどう反映し活かしているのか	市民 議会報告・意見交換会で意見・要望等で市議会ではどのように反映し活かしているのか。(1)	議員 道路とか福祉等の様々な要望等出るが、議員は勝手に回答することができないの で、執行部に意見要望があることを伝えて いる。回答は公民館に置いている。		
	市民 各地区の意見・要望等も議会だ より等に載せて欲しい。8月1日 号に市立公民館に報告書があると 載っており、公民館に来てみたら 資料は無く取り寄せた。言っただけ で、聞いただけの一方通行なので 人が集まらないのではないか。回答 を配布しないと市民共通の物には	議員 意見・要望等はそれぞれの班でまとめて 報告書をつくり、各公民館で閲覧できるよ うに配布している。		
		議員 議会だよりも紙面の都合上、全てを掲載 することはできない。他の地区の意見・要 望等も知りたいのはごもっとも。5月の報 告会から全地区的意見・要望等は1冊にし		

	ならないのではないか。(2)	て各市立公民館に配布している。配布にな っていないとすれば今後は徹底したい。
(3) 議会だよりの書き方がおかしい	市民 11月の議会だよりに前回の報告会での北久野本の水道管の話がある。全国どこでも問題になっているが、市では把握していると思う。年次計画で進めるという説明のようだが、11ページの決算委員会の回答はおかしいのではないか。(3)	議員 議会だよりは要約し掲載しているので分からぬ部分もあると思う。 議員 11月の議会だよりで、5月の話と9月の話が一緒では理解に苦しむのはごもっとも。8月1日号に前回の報告会の内容を全て載せられなかつたので、このようになつてている。今後はタイムリーにのせられるように心掛けたい。
(4) 格にしてほしい 水道の部品は同規	市民 上水道の止水栓、メーター、蓋等は天童市の規格しか使えない。災害時には他自治体からの支給もあると想定されるが、止水栓、メーターは互換性があるのか。(4)	議員 大災害時には指定店も関係なく使わなければならぬ。互換性があるか調べる。
(5) 土のうを常備保有すべきでは	市民 8月16日の台風10号の時に、千葉県八街市では土のう4千個を常備保有しているとNHKで報道していた。天童市では食料品等の在庫はあると思うが、土のう用の袋と土を確保しているのか。(5)	議員 以前に聞いた話では、災害時には直ぐに搬入できるという回答だった。 議員 蔵増地区は常に水害に悩まされている。一昨年に樽川があふれ土のうを積んだという事案はあった。 議員 土のうを常備保有しているのか確認する。
してほしい (6)防災関連の視察も	市民 荒谷原では9月の最終日曜日に『あこがれ』で防災訓練をした。消防署から3名参加して頂き町内会から81名の参加で、避難訓練と炊事訓練をした。 世間では政務活動費が話題にな	議員 回答無し、要望として伺う。

	<p>ているが、額が多い少ないという問題でなく使途の内容が重要である。防災の視察・研修等をもつとして頂きたい。(6)</p>	
(7) 天童市民病院のありかた	<p>市民</p> <p>遠藤敬知議員が天童市民病院の決算に反対をしている。医療というのは市民にとって重要な問題である。医師、スタッフ、施設の何が駄目なのか、もっと議会で議論してほしい。直ぐに県立中央病院等山形の病院に搬送されている。天童市民がどれくらいの人が市外に通っているのかデータはあるのか。市民の疑問に答えられる解決方法はあるのか。</p> <p>市民</p> <p>前回の報告会でも回答はその通りだった。私が言いたいことは何故市民が行かないのか。今現在、外来患者数がいっぱいなのか、入院患者数がいっぱいなのか、余裕が有れば増やせるのか。医師、看護師の質の問題なのか分からぬが、公立病院は赤字でしょうね。病院が多すぎるという事はないのか。</p> <p>市民</p> <p>15年位前に医学部の定数を減らして、今は増やそうとしているが追いつかない。少し良い医者は開業している。全国的に医師不足は慢性的にある。それをどうするかは行政、病院の手腕である。市民病院の対応が悪い、だから行かない。</p>	<p>議員</p> <p>反対した議員は、年間2億円以上の赤字が続きアクションを取る必要があり問題であると言っている。賛成の議員は少々赤字であるが、市民の医療の充実として必要である。というのが大きな理由だと思う。だからと言って赤字経営で良いというのではない。もっと改善する計画を作り、赤字幅を減らして欲しいと言っている。</p> <p>議員</p> <p>医師不足はどこも一緒で、コネクションを使って医師の確保に努めている。</p> <p>議員</p> <p>自治体病院はどこも赤字で一般会計から繰り入れして経営している。</p>

	<p>市民</p> <p>市民病院を改築するときには議会で議論し賛否があったと思うが、こんなことは予想できたはずだ。当時の議員が賛成したから今日がある。</p>	<p>議員</p> <p>毎年10月末11月頃、自治体病院の研修に参加して、全国の状況を勉強している。全国的に医師不足と言うが偏在である。東京等大都市に多く、地方へき地に少ないという状況が続いている。何故に起きているかというと15年前は医者を減らす方向だったが、今は医師不足なので医学部の学生を増やしているが偏在はある。その理由は新研修医制度である。10年ほど前までは、医学部を出た大学病院で研修医として働いたが、今は自由に他の有名な大学病院に研修医として行くことができるようになった。山形大学医学部の病院も例外でなく医師不足になり、山形大学医学部の派遣に頼っていた市民病院にも医師不足が起きている。全国的にそれでは駄目だから地方の医学部に地元採用枠を設け就職先も県内というものを設けた。</p> <p>議会でも医師、看護師、スタッフの接遇の問題は出てくるが、それを議論しても伝えられるのはトップにだけであり、一長一短である。天童市民病院のトップは外科医であるが、需要として不足しているといいるのは内科医である。市民病院でも偏在が起こっていて、市民が思っていることが起きてしまう。</p>
	<p>市民</p> <p>篠田病院はあれだけ流行っている。</p>	<p>議員 水戸保</p> <p>最初は私も反対だった。建物だけ新しくても駄目なのでないかと思っていた。</p> <p>当時、県内には徳洲会病院が2ヶ所あり視察もした。県本部に、どうすれば設置するのか尋ねたら、新庄では透析を主力にしてほしいと要望され設置したこと。天童にも設置可能かどうか尋ねたら、天童市から要望があれば可能と言われたが、新築を目指していた本市では無理だと思った。そこで、市民の命の砦の天童病院は無くしても良いのかと言われれば、そうでない。</p>

	<p>市民</p> <p>天童市民病院を特化した病院にしなければならないのでは。矢吹病院は透析専門で一般病床は無い。生き残るためにには産科が良いとか整形が良いとか特化した病院にしなければならないのでは。</p> <p>(7)</p>	<p>だから最終的に賛成をした。</p> <p>接遇が悪いとか議会でもいろいろと議論をしてきたが、医師不足が一番の要因である。インターネットで医師を募集しても金銭的に折り合いが付かないようで、次の応答がないとのこと。</p> <p>議員 山崎</p> <p>2年か3年前に天童市民病院に通院と入院の地区別の調査をしたことがある。今は手元にないので分からぬが、改めて調べて提示したい。</p>
(8) 東西の道路を改良してほしい	<p>市民</p> <p>天童市は横に長い地形だ。イオンモール付近を開発しており、南北の道路は多くの計画がある。荒谷から西に行くにはバイパスを超えるなければならない。特にモンテの試合終了時に西に行くときに渋滞する。東西の道路を改良してほしい。</p> <p>市民</p> <p>東西線は必ずバイパスを横切るので、立体交差にするとか、アンダーパスにするとかあれば良い。</p> <p>市民</p> <p>この頃は荒谷に来る車が多くなった。(8)</p>	<p>議員</p> <p>運動公園の東側の道路は原町で止まっている。その北には貫津沼があり簡単に抜けられない。イベントのあと原町からバイパスとか、奈良沢から貫津方面の北に抜けるとか、地域では交通量の多さに困っている。</p> <p>運動公園の南口から東方面への延長線で出田原へつながる市道は拡幅になった。</p> <p>原町温泉線は期成同盟会をつくりて拡幅整備を取り上げている。沼をどのようにするのかは技術、予算の問題があるが、温泉の方に抜けられるように要望している。</p> <p>バイパスとの交差点は改良する計画で、来年度からは測量に入る予定である。</p> <p>議員</p> <p>モンテの試合の時に交通量を過去に調査したが、明るい時間は沼を通るのが、夜は一気に減ることが分かった。</p>

(9) 宅地開発をしてほしい	市民	議員
	荒谷西工業団地の分譲率が9割を超えて、従業員も増えたから終了ではなく、住宅の供給もしなければならないのでは。それが小学生の減少対策に結びつくのではないか。	天童市は広域行政の中にあり、市街化区域と市街化調整区域の線引きで分けられている。荒谷も市街化調整区域で勝手に住宅地にできない縛りがある。議会でもいろいろな意見があり議論しているが、現市長は今のままの広域行政の中で進めるのが良いと言っている。 現在は県の住宅供給公社で山口のなでしこ団地が分譲中で他の地域はない。寺津でも小学生が少なく、同じような宅地開発の要望が出ている。市としてもどこにすべきかを検討中と聞いている。
	市民	議員
	荒谷西工業団地は日新製薬をはじめ多くの企業が購入した。今後は山形新聞の印刷所が移転し操業をするようだ。27年度末の資料ですが、新規採用580人が就業している。市民は155人、そのうち正社員92人、派遣社員63人の雇用が生まれた。新規に荒谷西に就業し、近所に住みたい人がどれくらいいるのかは定かでない。広域行政で旧13号線と奥羽本線を中心に市街化を進めていくという方針があるので、周辺部の宅地開発が容易ではない。いつのこと広域から抜けた方が良いのではという意見もある。	
市民	議員	
広域行政のメリットはあるのか。	メリットというよりも虫食い状態にならないようにしている。	
市民	議員	
東根市は縛りがないのでバンバン開発している。	天童市の上下水道普及率は90%以上で幹線道路沿いは上下水道があり直ぐに住宅地にできる。もう少し規制を緩めた方が良いのだがなかなか進まない。	

	<p>市民</p> <p>希望するひと全員、誰でも宅地にという話ではない。開発の一つの手段として、優良田園住宅があり、荒谷原に4軒の住宅が建った。荒谷原の道路は天童一中への通学路になっている。この道路は電気、電話、上下水道のライフラインが整備されており、新たに整備する必要がない。大きな農地を何へクタールとつぶすのではなく、道路沿いを計画的に開発する方法もあるのではないか。東側の地域は縛りが多いが、土地の提供があれば、果樹畠と住宅地の共生というものができるのではないか。(9)</p>	<p>議員</p> <p>優良田園住宅制度は、市内外に関わらず市街化整区域の田畠でも白ヌキになっているところは1戸当たり300から500平方メートルという制限で、住宅を建てられる。この制度を利用すれば市街化調整区域でも住宅は建っていくはずだが、分からぬ人が多いので広げていけば良いと思う。</p> <p>山口地区で『なでしこ団地』が分譲中で、2期工事の29戸の内25戸が売約済みになった。抽選ではなく子育て世代が優先的に買えるので山口小も小学生が少しづつ増えている。天童市でも郊外の宅地開発も考えているので、個人でなくまちづくり懇談会でも提言していただきたい。</p>
いしたい (10) 通学路の拡幅をお願	<p>市民</p> <p>前に要望書は出しているが、小学生の通学路で狭い道路がある。冬季は除雪もしなければならず、ブルも落ちそうになる危険なところである。ここも広くしていただきたい。(10)</p>	<p>議員</p> <p>要望として執行部に伝える。</p>